



UNA VISITA EN SINTONÍA. El secretario de Estado de EE UU, John Kerry, inició ayer una visita oficial de dos días a España. Anoche exhibió la buena relación mutua en la reunión con su homólogo, José Manuel García-Margallo, quien le regaló una guitarra española, que Kerry hizo ademán de tocar. / M. B. (POOL) PÁGINA 18

Pedro Sánchez promete medidas para reforzar el carácter laico del Estado

Su programa incluye la reclamación de bienes apropiados por la Iglesia y el IBI de edificios no destinados al culto

ANABEL DÍEZ, **Madrid**
El PSOE ha incluido en su programa electoral un paquete de medidas para reforzar el carácter laico del Estado. Si llega a la presidencia del Gobierno, Pedro Sánchez reclamará a la Iglesia católica los bienes que ha inmatriculado desde 1998 cuya propiedad no pueda demostrar o el pago del IBI de

todos aquellos edificios que no estén destinados al culto. De este modo, el líder socialista reabre de nuevo el debate sobre las

El PSOE sancionará a los clientes de la prostitución

relaciones con la Iglesia, muy demandado desde su partido y que el Gobierno de Zapatero nunca llegó a abordar. Dentro de esa senda hacia la laicidad, el PSOE también tiene previsto elaborar "un protocolo para organizar actos de Estado de carácter civil", según se establece en el borrador del programa. PÁGINA 13

El Gobierno renuncia a cumplir uno de los compromisos de la investidura de Rajoy

Los macropuentes siguen en el calendario

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**
Las comunidades autónomas han aprobado ya sus calendarios laborales para 2016 y en ellos figuran varios martes como festivos. En su discurso de investidura, Mariano Rajoy se comprometió a eliminar los macropuentes, trasladando todas las fiestas a los lunes. Cuatro años después, y pese a que sin-

dicatos y patronal llegaron a un principio de acuerdo sobre el asunto, el Gobierno ha renunciado a esa promesa. El Ministerio de Trabajo ya ha dado el visto bueno a los calendarios autonómicos y en ellos aparecen marcados en rojo los martes 1 de noviembre y 6 de diciembre y el jueves 8 de diciembre del año próximo. PÁGINA 29

Ciudadanos vota más con la izquierda que con el PP en las autonomías

El partido alega que la mayoría de las propuestas que apoya en las cinco comunidades en que es decisivo son sociales

JUAN JOSÉ MATEO, **Madrid**
El voto de Ciudadanos en los cinco Parlamentos autónomos en los que fue decisivo para investir a los presidentes coincide un 67% de las veces con el del PSOE, un 63% con el de Podemos y un 42% con el PP. La formación emergente firmó pactos de investidura con los socialistas (Andalucía) y los populares (Madrid, La Rioja, Murcia y Castilla y León) y hasta ahora ha apoyado mayoritariamente las propuestas de cada una de sus contrapartes en las respectivas Cámaras. Sin embargo, frente a los proyectos del resto de las formaciones, el grupo de Albert Rivera actúa con la libertad que le da haberse quedado en la oposición, lo que ha levantado malestar en el PP.

Los dos partidos tradicionales se enfrentan a un escenario inédito. Como Ciudadanos no rubricó con ellos acuerdos de gobierno, sino de investidura, PP y PSOE conviven con un partido que les exige negociar constantemente su apoyo y que coincide con la formación de Pedro Sánchez y con Podemos cuando se votan propuestas sociales que afectan a la dependencia, la educación o la sanidad públicas.

La aprobación de los presupuestos regionales de 2016 examinará la posición del partido justo antes de las generales. Populares y socialistas aspiran a que Ciudadanos les apoye para formar Gobierno tras los comicios del 20 de diciembre. Rivera, sin embargo, defendió ayer en

una reunión con los cabezas de lista del partido su candidatura a ocupar La Moncloa y pidió romper con "la vieja ecuación de la vieja izquierda y la vieja derecha". PÁGINA 14

Merkel ofrece avances en su adhesión a la UE

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**
El primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, logró ayer arrancar el compromiso de Alemania de favorecer la entrada de su país en la Unión Europea a cambio de reforzar el control sobre la ola de refugiados sirios en marcha hacia el corazón de Europa. Tras su reunión con el dirigente turco en Estambul, la canciller Angela Merkel aceptó impulsar el proceso de adhesión y acelerar la liberalización de visados para los ciudadanos de Turquía. Erdogan también solicitó "apoyo" a Francia, Reino Unido y España para garantizar la ampliación de la UE. PÁGINA 3

deportes

El Celta aguanta a Madrid y Barça

El equipo vigués brilla en la Liga. Tras ganar al Villarreal (1-2), es segundo empatado a puntos con Madrid y Barça.



La vida de Messi sin fútbol y con muletas

Lorenzo, al acecho de Rossi en MotoGP

Argentina, semifinalista del Mundial de rugby

